
香港文匯報訊 據國
務院港澳事務辦公室
網訊，1月21日上午，
中央港澳工作辦公室
主任、國務院港澳事
務辦公室主任夏寶龍
在北京會見香港證監
會主席黃天祐、行政
總裁梁鳳儀一行。
中央港澳工作辦公

室、國務院港澳事務
辦公室分管日常工作
的副主任周霽參加會
見。

夏寶龍會見香港證監會主席黃天祐行政總裁梁鳳儀一行

特區政府將於下月公布新一份財政預算案。就坊間有建議擴濶

稅基，會計師行德勤昨日認為，香港稅基狹窄，目前政府財政收

入欠理想，但不建議現時倉促推出新稅種。該行建議，政府要全

面審視及優化稅務政策，例如減少離岸申報企業稅務的不確定

性，在全球最低稅制度下提升香港競爭力。此外，建議政府以稅

務措施推動數字化經濟的發展，包括為跨境電商提供「安全

港」，以及向國際大宗商品交易商推出新稅務優惠，以經濟增長

促進稅收。 ●香港文匯報記者 周紹基

倡稅務優惠促數字經濟
賦跨境電商「安全港」

德勤：港要保低稅競爭力 不宜推新稅種

德勤昨日提出多項建議，認為政府應全面審
視及優化稅務政策。香港實施全球最低稅

制度，需要保持競爭力，然而，去年本港推出
的《全球最低稅及香港最低補足稅條例草案》
引入了主要目的測試作為一般反避稅規則，認
為條例或會給跨國企業投資帶來不確定性。
德勤又建議，本港不應引入一些不必要的反
避稅規則限制，只需符合國際經合組織的最低
要求便可。該行又以新加坡為例指，該國亦並
未實施此類不必要的反避稅規則限制，故亦建
議香港不應引入上述規則，以保持競爭力。

先壓縮公務員編制 再研減薪幅度
德勤中國財政預算案小組主管合夥人尹佩儀認
為，目前政府面對財赤，與其擴闊稅基，政府不
如考慮檢視公共財政，因為現時政府收入一般，
若再推出新稅種會太倉卒。至於公務員應否減
薪，尹佩儀認為需要視乎成本效益，又指現時政
府有不少空缺，政府可研究壓縮人手編制，如果
善用新科技，相信可令人手不用再增加。就算要
減薪，她建議政府亦需先研究減幅。
近年政府銳意發展數字經濟，尹佩儀建議，
政府可為跨境電商推出「安全港」，即對於現
時採用離岸申報的企業，將其收入的50%視為
離岸所得，以減少離岸申報受稅局審查及挑

戰，以及所引致的稅務不確定性，同時建議為
企業建立數字平台提供稅務優惠。
對於政府計劃發展大宗商品市場，德勤中國
稅務合夥人戚維之認為，當局可向國際大宗商
品交易商推出新的稅務優惠，優惠稅率若訂在
8.25%，足以吸引海外及內地企業落戶香港，並
憑藉大宗商品交易來帶動本港各行各業。

節流應全局着手 不應單項裁減
至於家族辦公室的發展，本港已取得一定的
基礎及成績，德勤中國稅務合夥人潘宗杰建

議，政府可以額度及閉環式管理，允許內地高
淨值家族將人民幣匯至香港，用於其在港設立
的單一家族辦公室投資。同時，繼續擴大單一
家族辦公室稅務優惠下的合資格資產清單。
對於政府是否應該削減「2元乘車優惠」，以

減省開支。尹佩儀只表示，相信政府能取得「平
衡」，又指政府其實有多項支出可以考慮削減，
應該全盤去檢視。她強調，政府最應該減少的是
整體經常性開支，而非只針對某項政策如乘車優
惠或公務員減薪。她又同意，現時政府未必能夠
輕易開源，所以節流要盡量想辦法。

德勤就財政預算案之部分建議
●建議繼續擴大單一家族辦公室稅務優惠下的「合資格資產」清

單，引入包括藝術品、高價值收藏品、有儲蓄或投資成分的保
單 ，乃至價值超過5千萬港元的香港物業（已納入「資本投資
者入境計劃」） 等資產；

●建議向成立於香港的基金管理公司及單一家族辦公室，在符合
某些條件下，提供稅務優惠 (如利得稅稅率減半至8.25%)；

●建議企業在設立REITs基金架構以期在港上市時，政府可考慮
延繳或豁免因注入資產（包括香港物業）而可能產生的香港印
花稅及利得稅；

●將「證券經銷業務的印花稅豁免政策」擴展至其他上市結構性
產品（如牛熊證等）的莊家；

●建議為跨境電商提供「安全港」。對於現時作出離岸申報的跨
境電商在港設立的實體，在滿足特定條件下將50%的利潤視為
離岸所得；

●為符合數碼債券資助計劃的公司，發生超過資助額的專業費
用，提供200%加計扣除的稅務優惠；

●就建立和升級數字平台的企業產生相關的在香港招致的軟件和
硬件投資以及商務諮詢費用，提供200%加計扣除的稅務優惠；

●給予國際大宗商品交易商8.25%的優惠稅率。

●德勤中國財政預算案小組主管合夥人尹佩儀(中)、中國稅務合夥人潘宗杰(右)及戚維之(左)。
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●夏寶龍與黃天祐（左）交談。 國務院港澳辦網站圖片 ●夏寶龍在北京會見香港證監會一行。 國務院港澳辦網站圖片

港澳債市結算系統啟動聯網

香港文匯報訊（記者 鍾佩欣 澳門報
道）香港金管局和澳門金管局聯合宣布，
香港債務工具中央結算系統（CMU）與
澳門中央證券託管結算一人有限公司
（MCSD，澳門金管局屬下全資附屬公
司）負責營運的中央證券託管系統
（CSD）昨日正式啟動直接聯網。聯網服
務首個交易日共完成18筆交易。
香港金融管理局副總裁李達志在啟動儀
式上表示，是次合作可促進港澳構建更為

一體化的金融生態圈，打造
更具競爭力的投資據點，吸
引更多的投資者發行人和國
際金融機構參與兩地的市
場，與香港金融管理局發展
方向一致，可更好展現香港
作為「超級聯繫人」的角
色，進一步鞏固香港作為國
際金融中心的地位。他續
指，互聯互通市場具重大而
且深遠的意義，提升兩地的
市場流動性和效率，還將會

有助力擴展和深化兩地債券市場的發展，
香港本地及國際投資者可透過債務工具中
央結算系統投資，並且持有在澳門發行的
債券，同時澳門投資者可藉着該平台投
資，持有在香港發行的債券。

發揮澳門「中葡金融服務平台」作用
澳門金管局主席陳守信表示，港澳債券
市場直接聯網的正式啟動，實現澳門債券
市場基礎設施首次與境外中央證券託管平

台的對接，標誌着澳門CSD邁向連接國際
中央證券託管機構踏出堅實的一步，為來
自包括葡語國家的國際投資者提供參與港
澳債券市場的便利渠道，進一步發揮澳門
「中葡金融服務平台」的作用。
他表示，聯網服務首個交易日共完成18

筆交易，4筆在澳門發行的債務證券，已
透過聯網服務與香港CMU會員完成交
割，總金額達32億等值澳門元；雙方會員
亦完成多筆分別託管在澳門CSD、香港
CMU債券的二級買賣。現時在金管局屬
下MCSD託管的各類債務證券規模已逾
1,000億等值澳門元。預計未來將可引入
更多元的境外機構，參與澳門債券市場的
投融資業務，進一步拓大市場規模。
澳門特區經濟財政司司長戴建業、中央

政府駐澳門聯絡辦經濟部部長劉德成、澳
門特區公共資產監督管理局局長陳海帆、
澳門金管局行政管理委員會委員劉杏娟，
以及橫琴粵澳深度合作區金融發展局局長
池騰輝、迅清結算首席執行官陳達強，以
及MCSD董事劉佳華共同主持啟動儀式。

恒指六連升 重上兩萬關
香港文匯報訊（記者 周紹基）特朗普

正式就任美國第47任總統，未有即時公布
對華加徵關稅，市場憧憬加徵關稅步伐緩
慢，推動港股昨日再升。恒指全日升180
點，收報20,106點，為今年首次企穩在2
萬點之上收市，並達成6連升，累漲1,232
點或6.5%。不過，成交額卻略減至1,480
億元。科技股繼續領軍，科指再升2.1%報
4,693點。
市場人士指出，人民幣匯價反彈，是港
股延續升勢的主因之一，離岸人民幣
(CNH)兌美元接連收復7.31、7.30、7.29、
7.28、7.27關口，更逼近7.26，日內漲逾
800點子。港股收市後人民幣匯價才再回
軟至7.29水平。
花旗中國股票策略師劉顯達說，香港市

場估值便宜，約8.8倍市盈率，吸引部分
資金入場。不過，該行仍然訂定恒指在6
月底目標為 21,000 點，今年底也只是
22,000點。目標較之前低，他解釋，因為
本身看到藍籌股的每股盈利增長調低，同
時，內地經濟增長不明朗，例如用電需求
不及過往高，這都反映經濟未及復甦。

碧桂園復牌大升17.5%
碧桂園(2007)達成復牌指引規定要求，
昨日復牌大升17.5%，成大市焦點之一。
作為同業，萬科(2202)遭降級及列負面觀
察，股價仍升9%，主要因彭博報道指深
圳市政府已就萬科的情況召開會議，市政
府官員表示要維持萬科的穩定經營。知情
人士說，官方計劃引入新的審計方和財務

顧問，梳理萬科的地產項目及資產。
滙控(0005)曾高見79元，最終升0.6%報
78.85元，中芯(0981)升6.3%，兩隻藍籌齊
創逾1年新高。手機股有支持，舜宇(2382)
升7.3%，是升幅最大藍籌。

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）蛇
年將至，新地代理副總經理（租務）
蘇蔭彪表示，大埔超級城斥資700萬
元推出《福貓團圓慶新年》活動，包
括一連串消費獎賞，推廣費較去年升
約10%，又會與戲院及旅行社合舉6
團至8團觀影購物團吸內地客，同時
逾40%租戶在農曆新年期間延長營業
至晚上10時，預計商場（1月24日至
2月16日）人流及生意按年升逾一
成。
他指出，由於大埔區有新屋苑入

伙，帶動消費，大埔超級城去年12
月生意額按年升10%。另外，去年
12月恢復深圳市居民赴港「一簽多
行」，他預期農曆新年有較多家庭
探親團聚和拜年，大埔超級城亦會
受惠於過境探親客。
對於大埔超級城今個農曆新年的
生意，他看好多個行業包括餐飲、
參茸海味及保健產品、時裝率先受
惠。又舉例，有中式餐飲稱年尾團
年飯訂枱已經爆滿，預計普遍做到
兩輪至三輪生意。

商場看好新春生意升逾一成

●香港債務工具中央結算系統（CMU）與澳門中央證券
託管系統（CSD）正式啟動聯網，方便投資者參與雙方
債市。

香港文匯報訊 隨着香港國際機
場進入三跑道運作新時代，機場去
年航空交通量蓬勃增長，當中12月
飛機起降量同比增加 12.5% 至
33,550架次，接近疫前水平， 而個
別單日起降量甚至超越疫前水平，
創下新高。
香港機場管理局昨日公布，去年
12月，機場客運量同比上揚18.3%
至 510 萬人次。與上一年同月相
比，所有類別的客運量均錄得重大
升幅，其中以往來東南亞、中國內
地及日本的增長最為顯著。月內，
貨運量同比增長6.6%至446,000公
噸，出口貨運量錄得6.8%增幅，往
來歐洲、中東及澳洲等主貿易地區
更出現最大增幅。去年出口貨運量
增加 20.2%，帶動全年貨運量增
長，當中以往來歐洲、北美及中東
等主要貿易地區錄得最明顯增長。

蟬聯全球最繁忙貨運機場
機管局署理行政總裁張李佳蕙表
示，去年是香港國際機場成果豐
碩的一年。三跑道系統按時及按預

算完工，於11月啟用，機場亦自
2010年以來第13次獲選為全球最
繁忙貨運機場。聖誕期間機場十分
繁忙，機場亦準備在農曆新年假
期迎接另一個旅遊高峰，多家航
空公司加開大量航班以應付龐大
需求。
去年，機場客運量達5,310萬人
次、飛機起降量達363,305 架次，
分別較 2023 年跳升約 34.3% 及
31.6%。去年全年總貨運量按年增
長14%至490萬公噸。

多間公司新設海內外航線
香港國際機場正進一步拓展機
場廣闊的航空交通網絡，今年1月
已有多家航空公司提供往來香港
國際機場的新航點及航線。如香
港快運推出飛往日本仙台的新航
線 ；香港航空重啟前往加拿大溫
哥華及澳洲黃金海岸的直航航
班；深圳航空推出前往南京的新
服務，而新客運航空公司Air Pre-
mia則開始營運往來香港與韓國首
爾的航班。

港機場去年客運量5310萬人次
按年增34.3%

●恒指6連升，累漲1,232點或6.5%。
中新社


